

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

DÎNER À L'ÉLYSÉE : RÉVÉLATIONS SUR LES DERNIERS ÉCHANGES ENTRE OUATTARA ET MACRON

C'est devenu une habitude : le 30 janvier, Emmanuel et Brigitte Macron ont reçu Alassane et Dominique Ouattara pour un dîner à l'Élysée. Comme à l'accoutumée, les échanges se sont déroulés dans une ambiance décrite comme « sympathique et détendue », sans que leurs collaborateurs respectifs soient présents et avec « une totale convergence de points de vue ». Ont été évoquées la situation politique en Côte d'Ivoire et l'élection présidentielle d'octobre prochain. Si la question de la propre candidature d'Alassane Ouattara n'a pas été évoquée, le Chef de l'État ivoirien a assuré à son hôte, qui lui a exprimé son soutien, que toutes les conditions étaient réunies pour que le scrutin présidentiel en Côte d'Ivoire se déroule de manière apaisée.

Le PATRIOTE

DÉCÈS DE HORST KÖHLER (ANCIEN PRÉSIDENT ALLEMAND) : ALASSANE OUATTARA APORTE SA COMPASSION À L'ALLEMAGNE

L'Allemagne est en deuil. Le pays a perdu, le samedi 1er février 2025, Horst Köhler, ancien Président de la République fédérale d'Allemagne. Dans un télégramme adressé à Frank-Walter Steinmeier, Président de la République fédérale d'Allemagne, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, s'est dit ému par cette disparition. Il a salué la mémoire de ce grand ami de la Côte d'Ivoire. « En cette circonstance particulièrement douloureuse, je voudrais, au nom du peuple et du Gouvernement ivoiriens, ainsi qu'en mon nom propre, exprimer à Votre Excellence, ainsi qu'au peuple allemand, l'expression de notre solidarité et celle de notre profonde compassion », a écrit le numéro un ivoirien.

Le PATRIOTE

DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'IRAN CONSOLIDENT LEURS RELATIONS

« Les relations entre la Côte d'Ivoire et l'Iran sont excellentes et reposent sur des accords bilatéraux solides, notamment dans les domaines de la culture, de la science et de l'éducation », a affirmé Sidiki Konaté, vice-président de l'Assemblée nationale, vendredi 31 janvier 2025, lors d'une séance de travail avec une délégation iranienne conduite par Khosravi Nejad Akbar, directeur général pour l'Afrique au ministère iranien des Affaires étrangères. Réunis à la rotonde du Palais de l'Assemblée nationale à Abidjan-Plateau, les parlementaires ivoiriens et iraniens ont échangé sur les moyens de renforcer leur coopération interparlementaire. Représentant le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, Sidiki Konaté a insisté sur l'importance de ces échanges : « Plus les parlementaires seront en contact, mieux ils pourront soutenir le développement des gouvernements et des institutions judiciaires ».

Economie ↻

Transformer durablement le secteur des mines, du pétrole et de l'énergie de la Côte d'Ivoire pour en faire le second poumon de l'économie ivoirienne. C'est ce défi que veut relever le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly. Il a réaffirmé cette ambition à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux, le vendredi 31 janvier 2025, à la Caistab, à Abidjan-Plateau. A cet effet, il a rappelé que l'année 2023 était celle de l'action et 2024 l'année de la bonne gouvernance et des valeurs. « Avec 2025, année des réformes structurantes et du contenu local, nous ajoutons ainsi une troisième corde à notre arc », a annoncé le ministre Sangafowa-Coulibaly. Il a ainsi invité à mettre l'accent sur les réformes structurantes et accélérer la mise en œuvre du contenu local.

SÉMINAIRE RÉGIONAL SUR L'IMPACT ÉCONOMIQUE DU LOGEMENT EN AFRIQUE FRANCOPHONE : BRUNO NABAGNÉ KONÉ RASSURE LES INVESTISSEURS

Dans le cadre du séminaire régional sur l'impact du logement en Afrique francophone, tenu à Abidjan, les 30 et 31 janvier 2025, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a participé à un panel de haut niveau, portant sur « le rôle joué par le logement dans les économies des pays de l'Afrique francophone, ainsi que ses défis et opportunités ». En compagnie de ses pairs du Sénégal, de la Mauritanie, du Bénin, du Burkina Faso, du Cameroun, de Madagascar et de Djibouti, Bruno Nabagné Koné est revenu sur les engagements pris par l'État ivoirien pour assainir et sécuriser davantage les secteurs du foncier et de la construction en Côte d'Ivoire. Des actions menées dans le but de rassurer les investisseurs. « Les investisseurs doivent être rassurés avant de s'engager. C'est ce qui justifie la création du Système intégré de gestion du foncier Urbain (SIGFU) », a-t-il signifié.

ACTIONS À FORT IMPACT SOCIAL : MOUSSA SANOGO INAUGURE DIVERSES INFRASTRUCTURES DE BASE À TRAVERS LE BAFING

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, donne un sens à la politique de développement du Président Alassane Ouattara, particulièrement dans son volet social. En quelques jours, du jeudi 30 janvier au samedi 1er février 2025, il a mené dans la région du Bafing, des actions à fort impact social, inaugurant des infrastructures de base dans les secteurs de l'éducation, de la santé et de l'hydraulique. Il a précisé que tout ce qui est fait est le fruit d'une politique qui vise à aller le plus loin possible pour apporter le développement aux populations, qu'il s'agisse des routes, des infrastructures dans les domaines de l'éducation, de la santé, de l'électricité ou de l'hydraulique.

PERSPECTIVES ÉCONOMIQUES DE LA CÔTE D'IVOIRE : NIALÉ KABA ANNONCE LA RÉDUCTION PROGRESSIVE DU DÉFICIT BUDGÉTAIRE

Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a présenté, le mercredi 29 janvier 2025, lors de la conférence de presse « Les Rendez-Vous du Gouvernement » organisée par le CICG, à la Primature à Abidjan-Plateau, des perspectives économiques encourageantes pour la Côte d'Ivoire. Parmi les avancées notables, la réduction progressive du déficit budgétaire constitue un point positif, selon elle, de la bonne tenue des finances publiques. La ministre a mis en exergue la résilience de l'économie ivoirienne dans un contexte international complexe. Elle a notamment souligné que le déficit budgétaire a connu une baisse significative, passant de 6,8% du PIB en 2022, à 5,2% en 2023, puis à 4,0% en 2024.

Lors de sa mission d'appui à la mise en œuvre du Programme de renforcement de la sécurisation foncière rurale (PRESFOR), la Banque mondiale (BM) a exprimé sa satisfaction quant aux avancées enregistrées par l'Agence foncière rurale (AFOR), le vendredi 31 janvier 2025, au cours d'une réunion de restitution, à la Primature à Abidjan-Plateau, en présence de Karim Traoré, le directeur de cabinet du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie. Cette mission, effectuée du 20 au 31 janvier 2025, a été l'occasion pour les responsables de l'AFOR et de la BM d'évaluer les premiers résultats du programme, lancé en juillet 2024 et conçu pour sécuriser 5 millions d'hectares de terres rurales en Côte d'Ivoire.

RECETTES FISCALES : LA DGI ATTEND 5 191 MILLIARDS FCFA

La Direction générale des impôts (DGI) a tenu, les 31 janvier et 1er février 2025, à Yamoussoukro, son séminaire bilan annuel 2024 et perspectives 2025, autour du thème : « Les défis de la modernisation de la DGI ». Cette rencontre a constitué une réelle opportunité pour les acteurs de l'assiette fiscale de passer en revue les performances de l'année écoulée et de s'approprier les orientations de la nouvelle année. A cette occasion, Ouattara Sié Abou, directeur général des impôts, a présenté, dans son discours d'ouverture, les résultats obtenus par la DGI en 2024. « Les recettes se chiffrent à 4 249,6 milliards de FCFA pour un objectif fixé à 4 436,8 milliards », a-t-il déclaré. Les recettes brutes de l'année 2025 attendues sont fixées, quant à elles, à 5 191 milliards de FCFA, soit une augmentation de 941,4 milliards par rapport aux réalisations de 2024.

Société 

RECONNAISSANCE DE L'ÉTAT : 45 PERSONNALITÉS DISTINGUÉES PAR LE GRAND CHANCELIER

45 personnalités issues des secteurs de la santé, de l'Éducation nationale, de la gastronomie, des arts et de la culture ont reçu, vendredi 31 janvier 2025, la reconnaissance de l'État à travers des médailles de l'Ordre national et de l'ordre du mérite ivoirien décernées par le grand chancelier, Ally Coulibaly. En effet, ces personnalités qui ont fait la preuve de leur détermination et de leur engagement à servir la Côte d'Ivoire avec rigueur, efficacité et abnégation sont réparties de la Grande chancellerie avec les insignes de commandeurs, d'officiers et de chevaliers de l'Ordre national et de l'Ordre du mérite ivoirien bien fixées sur leur poitrine et avec le sourire.

SÉCURITÉ SANITAIRE DANS LA ZONE AÉROPORTUAIRE : LE PROJET BÉNÉFICIE D'UN INVESTISSEMENT SUD-AFRICAIN DE 50 MILLIARDS DE FCFA

50 milliards de FCFA, c'est le montant annoncé pour le renforcement de la sécurité sanitaire en zone aéroportuaire. Ce projet porté par le Groupement Médecis-avia consulting, dirigé par Dr François-Xavier Kacou, et le consortium sud-africain MMR consortia partners, sous la direction du Général de division à la retraite, Dr Mokhethi Radebe, bénéficie du soutien institutionnel des ministères des Transports ivoirien et sud-africain. S'inscrivant dans le cadre des engagements pris par le Président Alassane Ouattara et son homologue sud-africain, Cyril Ramaphosa, en 2021, à travers le renforcement de la Grande commission mixte de coopération ivoiro-sud-africaine, cette initiative reflète la volonté des deux nations de renforcer leurs relations économiques et technologiques.

POUPONNIÈRE DE DABOU : LE SPORT, FACTEUR DE BIEN-ÊTRE

Sous les encouragements de son coach sportif, l'enfant que nous appellerons Hermann pour protéger son anonymat, apprend le lancer de poids. « Tu es prêt ? Tu peux le faire », peut-on entendre. Ses mains tremblent, mais son sourire éclate lorsqu'il réussit son premier lancer. À la pouponnière de Dabou, le sport

est plus qu'un jeu : c'est une victoire sur le handicap. « La pratique du sport apporte un plus à ces enfants. Avec les activités physiques, ceux qui ont des infirmités ont commencé à avoir les jambes dégourdis. Nous travaillons sur les articulations et développons la confiance en soi », explique Dominique Kouassi, agent de sport. La pouponnière accueille 107 enfants atteints de handicaps lourds. Le sport constitue pour ces pensionnaires de la Pouponnière de Dabou, un véritable facteur de bien-être. (Source : CICG)



LUTTE CONTRE L'INCIVISME ROUTIER : 15 PERMIS FRAPPÉS DE SANCTIONS

15 permis frappés de sanctions fermes et 04 permis condamnés avec sursis. C'est ce qui ressort de l'examen, ce jeudi 30 janvier 2025, de 20 dossiers par la commission spéciale technique de suspension et de retrait de permis de conduire. Cette démarche a pour objectif d'inciter les automobilistes à adopter une attitude responsable et à se conformer au Code de la route. Elle s'inscrit dans la vision audacieuse du Gouvernement visant à réduire de 50% le nombre de tués sur les routes d'ici à 2030. Les sursis courent sur une période de 03 à 06 mois, les condamnations fermes vont de 03 mois à 10 ans, avec la reprise des cours à l'auto-école avant de reprendre le volant.



TRAFIC D'ANIMAUX : DES IVOIRES EN PROVENANCE DU BURKINA FASO SAISIS

Fin de course pour deux présumés trafiquants d'animaux. Ils ont été interpellés, le vendredi 24 janvier 2025, à Ferkessedougou, en provenance de Banfora, localité située au Sud-Ouest du Burkina Faso. Ces derniers ont été pris en possession de quatre défenses d'ivoires d'éléphants. Grâce à la collaboration entre l'Unité de lutte contre la Criminalité Transnationale organisée (UCT), la Direction de la police forestière et de l'Eau du ministère des Eaux et forêts (DPFE-MINEF) et Eagle-Côte d'Ivoire, dont ils ont bénéficié d'une assistance technique, leur arrestation a été rendue possible. Arrêtés, pour flagrant délit de détention, de circulation et de commercialisation illégale de produits fauniques, les prévenus ont été placés dans la foulée en garde à vue au commissariat de Korhogo, puis à l'UCT à Abidjan. Après quoi, ils ont été déférés, le mardi 28 janvier 2025, au Pôle pénitentiaire d'Abidjan (PPA), ex-MACA.



PORT-BOUËT GONZAGUEVILLE / UNE JEUNE FILLE SERVANTE VIOLÉE : NASSÉNÉBA TOURÉ DEMANDE L'APPLICATION DE LA RIGUEUR DE LA LOI

Une jeune fille de 21 ans, originaire de Saïoua (ouest ivoirien), travaillant comme servante dans le quartier de Gonzagueville, dans la commune de Port-Bouët, a été victime de viol, le lundi 27 janvier 2025. Fort heureusement, les poursuites judiciaires ont permis de mettre rapidement aux arrêts le présumé violeur. Il aurait reconnu les faits et a été placé dans la foulée sous mandat de dépôt. Cet autre cas de violence sexuelle est parvenu au ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, dirigé par Nassénéba Touré. Dans un communiqué produit, le jeudi 30 janvier 2025, le ministère explique que dès la connaissance de l'incident, une action coordonnée du Programme national de lutte contre les violences basées sur le genre (VBG) a permis la prise en charge de la survivante. La ministre a par ailleurs demandé l'application de la rigueur de la loi.



VU SUR LE NET

Politique

RETOUR DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA À ABIDJAN APRÈS UN SÉJOUR EN FRANCE

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, ce dimanche 2 février 2025, après un séjour en France entamé, le 17 janvier 2025. À son arrivée à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, le Chef de l'État a été accueilli par des membres du Gouvernement, des autorités administratives et politiques, ainsi que de nombreuses personnalités venues lui souhaiter la bienvenue. Ce séjour en France s'inscrivait dans le cadre des activités officielles du Président Ouattara. Il a été marqué par des échanges avec plusieurs hautes personnalités françaises et des rencontres destinées à renforcer la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et la France. Le retour du Chef de l'État intervient à un moment clé pour le suivi des grands chantiers de développement engagés dans le pays.

Economie 



LES PRIX DU GASOIL ET DU SUPER SANS PLOMB RESTENT INCHANGÉS EN FÉVRIER 2025 (OFFICIEL)

Les tarifs du gasoil et du super sans plomb sont maintenus à 715 FCFA et 875 FCFA le litre pour le mois de février 2025, a annoncé le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, dans un communiqué publié, le vendredi 31 janvier 2025. Par ailleurs, les prix du gaz butane demeurent stables. La bouteille de 6 kg reste fixée à 2 000 FCFA, celle de 12,5 kg à 5 200 FCFA, celle de 15 kg à 6 965 FCFA, celle de 17,5 kg à 8 125 FCFA, celle de 25 kg à 11 610 FCFA et celle de 28 kg à 13 000 FCFA. En Côte d'Ivoire, les prix du carburant et du gaz butane sont révisés mensuellement en fonction des fluctuations du marché international.

Société 



PROGRAMME FILETS SOCIAUX DANS LA RÉGION DES GRANDS PONTS : 3 835 MÉNAGES BÉNÉFICIAIRES AMÉLIORENT LEURS CONDITIONS DE VIE

Du programme Filets sociaux productifs, on connaît tous les transferts monétaires aux ménages. Mais avant ces allocations, le succès de ce projet repose sur la formation dispensée aux bénéficiaires pour leur donner les compétences de vie qui facilitent leur inclusion sociale. 12 000 FCFA par mois, 36 000 FCFA par trimestre soit un montant annuel de 144 000 FCFA sur une période de trois ans. Avec ces montants, le programme Filets sociaux productifs a permis de sortir de nombreux ménages de l'extrême pauvreté. Nous avons rencontré Vassinzé Diomandé au quartier Wrod dans la commune de Dabou. Sa famille vivait dans la précarité. Aujourd'hui, cet homme est un éleveur de poulets qui nourrit de grandes ambitions. « Avec l'argent que nous avons reçu, j'ai construit un hangar et acheté quelques matériels », indique le chef de famille. Il a ensuite acheté 100 poussins qu'il a élevés pendant deux mois avant de les revendre. Aujourd'hui, l'élevage compte 500 poulets. Cet homme qui a repris confiance en lui, a entrepris la construction d'une nouvelle maison pour remplacer la bicoque qui lui sert de logement. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société 



LE PORTEFEUILLE GLOBAL DE LA CNPS ATTEINT 1 438 MILLIARDS DE FCFA (DIRECTEUR GÉNÉRAL)

Le directeur général de la Caisse nationale de Prévoyance sociale (CNPS), Charles Denis Kouassi, a annoncé, vendredi 31 janvier 2025, à Abidjan, que le portefeuille global qui comprend les secteurs monétaires, financiers, immobiliers et fonciers de l'institution est passé de 156 milliards FCFA en 2014 à 1 438 milliards de FCFA en 2024. Lors de la réception des vœux du Nouvel an de ses collaborateurs, M. Kouassi a précisé que cette dynamique a permis à la CNPS d'augmenter sa contribution au niveau de l'État de Côte d'Ivoire, passant de 64 milliards en 2014 à 152 milliards FCFA en 2024. Se félicitant de la

bonne santé financière de la CNPS, il a souligné que le solde technique, qui représente la différence entre les cotisations et les prestations, est passé de 86 milliards en 2014 à 297 milliards FCFA en 2024. Les excédents ont évolué de 45 milliards FCFA en 2014 à 225 milliards en 2024, et les recouvrements effectifs des cotisations sociales ont progressé, passant de 197 milliards en 2014 à 466 milliards en 2024.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvci.official

 101
All Government



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

www.gouv.ci  101
All Government

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale